
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
SPD Stadtratsfraktion Bayreuth – Luitpoldplatz 13 – 95445 -Bayreuth 

 
 
 
 

 

 

BAYREUTH 
 

 
 

 

SPD 
SOZIALDEMOKRATISCHE 

PARTEI 
DEUTSCHLANDS 

STADTRATSFRAKTION 
BAYREUTH 

 

 
Frau Oberbürgermeisterin 
Brigitte Merk-Erbe 
Neues Rathaus 
95444 Bayreuth 
 
 
 
Antrag nach §15 GeschO: Kreisverkehrsanlage Universitätsstraße 
 
           11.11.2015 
Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Merk-Erbe, 

mit diesem Antrag der SPD-Stadtratsfraktion hoffen wir eine Verbesserung in der Gestaltung der 
Bayreuther Kreisverkehrsanlagen herbeizuführen, da diese in einigen Fällen von Ideenlosigkeit und 
Tristheit geprägt sind und ein stadtübergreifendes Gestaltungskonzept scheinbar fehlt. 
 

Die Fraktion der SPD Bayreuth stellt daher den Antrag, dass die Kreisverkehrsanlage 
Universitätsstraße unter einen thematischen Schwerpunkt gestellt und entsprechend gestaltet 
wird. Die Verwaltung wird ferner gebeten ein Konzept zur Gestaltung der Bayreuther 
Kreisverkehrsanlagen im Stadtrat vorzustellen. 
 

Begründung:  
Derzeit wird die Kreisverkehrsanlage Universitätsstraße gebaut, sodass Handlungsbedarf besteht. 
Zudem wird in naher Zukunft eine weitere Kreisverkehrsanlage auf der Universitätsstraße entstehen. 
Andere Kreisverkehrsanlagen fristen in Bayreuth eher ein Mauerblümchendasein, wie die Anlagen 
von der Saas bis Oberpreuschwitz dokumentieren.  
In anderen Städten dienen die Kreisverkehrsanlagen nicht nur einem besseren Verkehrsfluss, 
sondern haben auch sinnstiftende Funktion, Identifikation prägende Aufgabe und optische 
Attraktivität. Themen wie Weinbau, Wasser oder Vulkanismus werden selbst in den ländlichen 
Räumen verwirklicht.  
In Bayreuth könnten wir die klassischen Themen von Wagner über Jean Paul bis Markgräfin 
Wilhelmine umsetzen oder aber unsere fränkische Heimat mit Roten Main, Fichtelgebirge bzw. 
Fränkischer Schweiz verkörpern oder Kunstwerken Raum geben.  
Es ist durchaus vorstellbar, dass Patenschaften an Bayreuther Firmen vergeben werden, die 
hierdurch einen Werbeeffekt erfahren, die Gestaltung und Pflegemaßnahmen aber finanzieren 
müssten – ein Medi-Kreisel oder Maisel-Kreisel sollen hier nur beispielhaft angeführt werden.  
In der Anlage finden Sie Bilder als Anregung. 
 

Mit freundlichen Grüßen 
 
 
Thomas Bauske     Jörg Grieshammer 
Fraktionsvorsitzender    Stadtrat 


